
代表質問通告内容一覧【平成２８年３月定例会：３月２日（水）】 

 

№１/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

１ 

爽改いさはや 

 

島田 和憲 

１ 

市政運営についての所信 

  市民との情報共有を通して、まちづくりへの市民参画へつなげ、

また、「第２次諫早市総合計画」、「諫早市まち・ひと・しごと創生

総合戦略」審議経過、多くのアンケートもいただき答申に至った

経過もあることを踏まえ、各事務事業の事業評価をを構築し公開

することについて問う 

２ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

ア 増える耕作放棄地解消に向けた取り組みについて問う 

イ 地場産品の高付加価値化の取り組みと販売等促進対策につい

て 

 ・アンテナショップ等の活用によるＰＲ戦略と、効果について問   

う 

 ・更なる地場産品の普及促進を図るため、専門の課または係を設

置し取組む考えはないか問う  

３ 

魅力あるまちづくり 

(1)安全なまちづくり 

  防災行政無線等のハード面の整備について、既設置で難聴地域

等への対応とエフエム電波不良地域の対応について問う 

２ 

市民ネット諫早 

 

 

西口 雪夫 

１ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

ア 認定農業者や認定新規就農者、集落営農組織等の担い手に対す

る具体的な支援策は 

 イ 支所地域や小さな拠点地区の空き家を活用して定住する新規

就農者に対し、営農開始に係る経費を支援とあるが具体的な支援

策は 

 ウ 地域の実情に即した土地利用を推進するため、農地転用許可権

限移譲に係る指定市町村の指定に向けて検討とあるが今後の見通

しは 

(2)活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

  新たな産業団地については、小栗地区が上がっているが、中・

小規模でも構わないので諫早東部地区にも雇用の創出として産業

団地か商業施設の誘致を検討できないか 

(3)地域資源を活かした観光・物産 

  地域活性化を図る新たな拠点施設となる「道の駅」等の整備に

向けて研究とあるが長田東部地区への検討はできないか 

２ 

魅力あふれるまちづくり 

(1)快適なまちづくり 

ア 「生活基盤整備事業」及び「地域リフレッシュ事業」を継続と

あるが、予算の増額は検討できないか 

イ  市街化調整区域における土地利用の規制緩和については、今後

も本制度の周知に努め、利用促進を図るとあるが、より規制緩和

を図る計画はないか 

ウ 新たに「空き家バンク」活用に係る経費を支援とあるが、具体

的内容は 



№２/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

３ 

結 の 会 

 

 

土井 信幸 

１ 

輝くひとづくり 

(1)健やかなひとづくり 

保育の現状は人員をみれば西高東低の環境にあり、西部地域では

施設の確保が喫緊の課題である。一方、東部地域においては少子化

の影響などもあり、定員割れの状態で、東に向くに従い深刻である。

東部地域の定員割れに対する政策は考えられないか。 

(2)こころ豊かなひとづくり 

  本市が有するスポーツ資源を最大限に活用したスポーツツーリ

ズムによる交流人口の拡大など、「スポーツのまち諫早」の推進を

図るということだが、具体的にはどういうことが考えられるか 

２ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

ＴＰＰ協定の締結を受け、農政は強力なてこ入れが必要になる。

将来の農業を考えた時に農地集積と農業基盤整備は必要不可欠で

ある。引き続き推進していくとのことだが、国の予算も厳しい状態

にある。そういう中で１０年先を見据えての今後の方針を伺いた

い。 

３ 

計画実現に向けた基本姿勢 

(1)市民目線の行政 

  本市のイメージアップを図るため、「シティプロモーション戦

略」を策定するとのことだが、その必要性と目標・目的はどういう

ものか 

４ 

明政クラブ 

 

 

村川 喜信 

１ 

市政運営についての所信 

  新幹線開業平成３４年を厳守し、具体的対応策を早急に提示する

よう、国に対して働きかけていくとされているが、首長として強

力に取り組むべきと考えるが、どの様な活動、行動を考えている

のか   

２ 

輝くひとづくり 

(1)健やかなひとづくり 

ア 県内トップレベルの支援体制の構築を図るとされているが、保 

育料の負担軽減をどうしようとするのか 

イ 特別支援教育について、補助員を配置し、効果的な学習支援体

制の充実を図るとあるが、学校教職員の研修や、地域の理解も必

要と考える。この取り組みをどう思うか。 

(2)こころ豊かなひとづくり 

  スポーツ拠点施設整備で、テニス場の件について、早急に確定す

べきであると思うがどう考えているのか 

３ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

 農地転用許可権限の移譲について「指定市町村」となるべく手続

きを進めるとあるが、権限委譲された場合、市としてどういう事が

できるか 

(2)活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

  保証料の一部を補給する支援制度を継続とあるが、貸し出し限度

額の引き上げや貸し出し利率の引き下げを実施すべきと考えるが

いかがか 

 



 

№３/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

５ 

新生クラブ 

 

 

南条  博 

１ 

市政運営についての所信 

  九州新幹線西九州ルートの本格開業が３年遅れるとの見通しだ

が、「完成・開業時期を平成３４年度から可能な限り前倒しする」

という政府・与党の申し合わせ厳守について具体的な対応策を問う 

２ 

輝くひとづくり 

(1)こころ豊かなひとづくり 

久山港スポーツ施設用地の取得について、新野球場建設等、周

辺の計画をふまえての現況を問う 

３ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

間伐等による森林保全及び木材搬出等の効率的・集約的な施業

の具体策を問う 

(2)活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

  諫早西部団地への商業施設の立地促進に向けた環境整備の現況

を問う 

６ 

公 明 党 

 

 

山口喜久雄 

１ 

輝くひとづくり 

(1)健やかなひとづくり 

ア  諫早市子ども・子育て支援事業計画の中の妊娠・出産・子育て

への切れ目のない支援策のひとつとして考えられる子育て世代

包括支援センターはいつ頃設置する考えか 

イ 新たに国において制度化された多子世帯及び、ひとり親世帯等

への負担軽減措置を活用し更なる負担軽減に取り組むとあるが、

どのように取り組む考えか 

ウ 学校施設の耐震化率が本年１２月で 100％になる予定だが、非

構造部材の耐震化への考えを問う  

２ 

活力あるしごとづくり 

(1)活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

  本市経済の活性化、商工業の振興のためにも産学官・金の連携し

た取り組みとして協議会等の体制づくりや、そのための中小企業

振興条例などの制定は考えられないか 

３ 

魅力あるまちづくり 

(1)安心なまちづくり 

  地域包括ケアシステムの構築にあたり人的側面、予算面は足りて

いるか。また、予定どおり進めることができているか。 

(2)快適なまちづくり 

 小さな拠点に子育て世代の増加という本来の視点がしっかり入っ

ているか 

 



№４/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

７ 

 

新風クラブ 

 

 

藤田 敏夫 

１ 

市政運営についての所信 

「国営諫早湾干拓事業」は、開門差し止め訴訟において、長崎地

裁から「開門をしないことを前提とする和解勧告」が示された。

今後も、国の動きや和解協議を含む裁判の流れを注視し、これま

で同様、防災、農業、漁業、環境の視点から、市民の安全・安心

を守ることを第一に考え、県や関係団体とともに適切に対応して

いくとあるが、和解案の詳しい内容と現在の状況はどうなってい

るか。 

２ 

活力あるしごとづくり 

(1)地域特性を活かした農林水産業 

市の花である「ツクシシャクナゲ」の植栽や植栽地周辺の林道

整備を実施し森林レクリエーションの場を提供とあるが、その具

体的な内容について問う 

(2)活力あふれる商工業の振興と雇用の創出 

新たな産業団地については、候補地可能性調査等の結果をもと

に、県と連携しながら引き続き推進とあるが、候補地名も含め現

在の進捗状況はどうか 

３ 

魅力あるまちづくり 

(1)快適なまちづくり 

ア 市街化調整区域における土地利用の規制緩和については、今後

も本制度の周知に努め、利用促進を図るとあるが、今後、箇所を

増やし、広げる計画はないか 

イ 空き家等に関する総合的かつ計画的な施策を推進するととも

に、新たな「空き家バンク」活用に係る経費を支援とあるが、そ

の内容と現状はどうなっているか。また、特定空家等に対する対

応はどのように考えているか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

№５/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

８ 

 

日本共産党 

 

 

中野 太陽 

１ 

市政運営についての所信 

(1)寒波による断水と大雪被害への対策について 

ア 緊急時の対応や情報の周知方法等の改善策の考えは 

イ 漏水等の被害による水道料金等の特別減免措置について問う 

ウ 被害を受けた農業者に対する復旧対策は 

(2)九州新幹線西九州ルート（長崎ルート）の開業について 

ア 平成３４年度開業の前倒しの厳守を求めることについて無理

がないか 

イ 安全、安心のためにも不完全なものを急がせず、一時凍結も視

野に入れるべきでは 

(3)諫早駅周辺整備事業について 

ア 平成３４年度開業の遅れを見込んだ整備計画も考えるべきで     

 は 

イ 購入したＪＡの土地の中に煙草乾燥場があったが、元は旧小野

飛行場の格納庫だった。これは市の歴史的な遺産ではないのか。 

ウ 諫早総合病院周辺の道路の渋滞について解消できないか 

(4)国営諫早湾干拓事業について 

 ア 開門に代わる漁業環境改善のために、これまでに、そして、こ

れからどれだけの税金がかかるのか 

イ 地元住民に被害が及ばない対策工事を行い開門することをど

う考えるのか 

(5)第２次諫早市総合計画について 

ア 第１次の総合計画についての反省及び総括を踏襲しているか 

イ 次の１０年間でどのような諫早市にするのかＰＲがいるので   

は 

ウ パブリックコメントなど市民の反応はどうか 

２ 

輝くひとづくり 

(1)健やかなひとづくり 

 ア 子どもの医療費助成の対象年齢の中学生まで拡大することに

ついての影響は 

  ・拡大に伴う国・県からのペナルティーは発生するのか 

  ・国保財政の健全化について影響はあるのか 

  ・病気の重症化の軽減や子どもの貧困への対策になり得ると思う

がどうか 

  ・将来的に現物給付方式に変える考えは 

 イ インフルエンザ予防接種について 

  ・予防接種の効果は確認できているのか 

  ・高校３年生への予防接種一部助成の考えは 

(2)こころ豊かなひとづくり 

ア  Ｖ・ファーレン長崎の拠点練習場について 

 ・サッカー場の名称もしくはネーミングライツを導入する考えは 

 ・クラブハウスの整備についての考えは 

 ・通り等にＶ・ファーレンゆかりの愛称をつけるなど考えは 

 

 

 



№６/６ 

順

番 

会派名及び 

質問議員名 
質     問     事     項 

８ 

 

日本共産党 

 

 

中野 太陽 

３ 

魅力あるまちづくり 

(1)安全なまちづくり 

ア 本明川ダム建設について 

 ・本当に必要不可欠なのか。なぜ河川の拡幅など自然に配慮した

対策ができないのか。 

 ・山、川、海の恵みをどう考えているのか 

イ 防災行政無線の整備に関連して 

 ・全てをデジタル化することの利点と自治会による個別利用につ

いて問う 

 ・エフエム諫早が受信不可能な家庭への防災ＦＡＸの配布、貸出

についてどうか 

(2)安心なまちづくり 

 ア 介護予防・日常生活支援総合事業について 

  ・住民等の多様な主体による地域の支え合い体制づくりを推進す

るとあるが、市の役割は 

  ・市内の介護施設、事業者との協力、影響は考えられるのか 

(3)快適なまちづくり 

ア 地域高規格道路「島原道路」の整備について 

 ・道路工事における影響（騒音や振動）など市民から改善を求め

られているのでは 

 ・鷲崎交差点付近の渋滞への対応は 

イ 乗合タクシーの運行について 

 ・上大渡野地区が実証試験予定となったが、その経緯について問  

  う 

 ・候補地は現在どれくらいあるのか 

 ・高齢者へのタクシー券助成が必要と考えるが 

ウ 地域づくり協働事業について 

 ・各地でどのような取り組みが行われ、成果が生まれたのか 

 ・特色ある個性豊かな地域づくりの支援とはどのような支援か 

計 ８会派（８名）   

 


